

## **Grußschreiben an die Delegierten des IV. Deutschen Schriftstellerkongresses**

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands grüßt die Delegierten des IV. Deutschen Schriftstellerkongresses. Mit ihnen grüßt es alle fortschrittlichen Literaturschaffenden unserer Deutschen Demokratischen Republik, die aktiven Mitstreiter in unserem Kampf für die Sicherung des Friedens, für ein einiges, friedliebendes und demokratisches Deutschland und für die Festigung unserer Republik, in der die Grundlagen des Sozialismus errichtet werden.

Wir stellen mit Freude und Anerkennung fest, daß die Literatur der Deutschen Demokratischen Republik bei den werktätigen Lesern ein hohes Ansehen genießt. Die besten Werke unserer Schriftsteller werden auch weit über die Grenzen unserer Republik hinaus von Millionen Lesern geachtet und geliebt. Ihr Freundeskreis in der Sowjetunion und in den Ländern der Volksdemokratie, wie unter den fortschrittlichen Menschen der ganzen übrigen Welt, darunter auch in Westdeutschland, wächst ständig. Darin sehen wir die Anerkennung für das große, mit leidenschaftlicher Parteinahme gepaarte Können unserer führenden Schriftsteller für ihren aufrechten Kampf gegen Faschismus und Krieg und für den sozialen Fortschritt. Unsere Literatur entwickelt sich zu einer echten Volksliteratur. Sie unterstützt unseren friedlichen Aufbau und trägt dazu bei, im Bewußtsein unserer Menschen die großen Ideen des Sozialismus zu wecken und zu entwickeln. Sie kämpft für die humanistischen Ideen des Friedens, der Völkerfreundschaft und der Gleichberechtigung der Nationen. Sie tritt ein für die demokratischen Ideen im Kampf gegen Militaristen, Monopolisten und Junker, für ein einheitliches, friedliebendes, demokratisches Deutschland, in dem die Arbeiter und Bauern die Macht fest in der Hand haben.

Der IV. Deutsche Schriftstellerkongreß findet in einer Zeit statt, in der sich entscheidende politische Ereignisse vollziehen. Während das in seiner Stärke außerordentlich gewachsene Weltfriedenslager unter Führung der Sowjetunion alle Anstrengungen macht, um eine Entspannung in der Welt herbeizuführen, und dabei beachtliche Erfolge